



XVII encuentro  
Participación de la  
Mujer  
en la Ciencia



## **ESTUDIO DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO HACIA LAS PERSONAS INMIGRANTES Y VULNERABLES CENTROAMERICANAS EN UN MUNDO MULTIDIMENSIONAL**

ILEANA NIEVES VELAZQUEZ<sup>1</sup>

1 Universidad Autónoma de Nuevo León. ileana.mty@gmail.com

En este espacio se abordará el análisis del fenómeno de la migración centroamericana enfocado en las personas vulnerables, las dificultades que ésta conlleva, los peligros inminentes a los que se enfrentan y la violencia de género a la que están expuestas a lo largo de su proceso y trayecto migratorio; de igual manera se observará el papel que juega el Estado mexicano en relación con la seguridad pública que tanto ha trabajado y desarrollado para sus ciudadanos como para los que no lo son y se estudiarán las propuestas y programas que han diseñado para implementar y llevar a cabo el respeto de los derechos humanos a gente vulnerable a nivel internacional puesto que nos encontramos en un mundo multidimensional en el que tanto los tiempos, como las problemáticas y la búsqueda de soluciones han cambiado y nos motivan a buscar canales de conexión entre los países implicados en la migración.

La metodología a utilizar será el método cualitativo. La importancia de analizar bajo este método consistirá en probar que las violaciones a los derechos humanos de las personas vulnerables centroamericanas y la situación de violencia de género a la que se enfrentan día con día en el mundo exigen mecanismos de control coordinados con organizaciones no gubernamentales que garanticen su trayecto desde su lugar de origen hasta su lugar de destino y su protección por su condición de mujer.

La migración internacional y sobre todo la centroamericana, trae problemas que afectan no sólo a una nación sino que va más allá de las fronteras, fronteras que pueden ser visibles pero que también traspasan las invisibles, es en éstas en donde nos enfocaremos en este estudio porque afectan en gran medida a los actores por las violaciones de derechos humanos de los que son víctimas y afectan indirectamente a los ciudadanos de los países de destino en virtud de las fuertes medidas de seguridad impuestas por los gobiernos para disminuir el tránsito de personas, Se concluirá que, en México, dichas medidas impide la promoción de los derechos humanos que tanto se ha buscado en la actualidad y que en vez de avanzar hacia un mundo mejor y sin fronteras, estamos regresando a tiempos medievales. Si luchamos por un derecho a migrar no debemos dejar de lado a las personas vulnerables que se encuentran en esta situación de movilidad.

\* Agradecimiento: CONACyT y CONCyTEG.

[No incluir el título ni los autores en este espacio]